

durs, c'est un fait d'hygiène instinctive, sur lequel il n'est pas besoin d'insister. Je citerai cependant l'inconvénient de cette habitude que prennent beaucoup de jeunes filles, de couper leur fil avec les incisives de devant, agissant à la manière de ciseaux singulièrement affilés. Si les dents ont cette apparence blanc jaunâtre qui est un indice de solidité, elles s'usent simplement ; sont-elles bleuâtres, prédisposées à la carie, elles peuvent y marcher par la destruction partielle de leur émail.

Il convient enfin de ne pas oublier que la fragilité des dents est souvent une affaire d'hérédité. De même qu'il y a des pays dans lesquels les dents sont mauvaises, de même aussi il y a des familles dans lesquels la carie est héréditaire ; raison de plus, dans ces cas, pour redoubler de surveillance et de soins. Notons, en terminant, la relation qui lie l'intégrité des fonctions digestives à l'intégrité des dents ; cette relation est réciproque.

Si l'on peut dire : *telle dentition, tel est le tomac*, on peut dire avec autant de raison, *tel est le tomac, telle dentition*. L'acidité de la salive, si commune dans les maladies de l'appareil digestif, joue, en effet, un rôle considérable dans la production de la carie.

Dr FONSSAGRIVES.

---

MOYENS A EMPLOYER POUR REMÉDIER A LA SUEUR ET A LA MAUVAISE ODEUR DES PIEDS.

---

Le Dr Stewart (d'Edimbourg) fait laver les pieds avec de l'eau chaude, et les fait badigeonner avec une solution de permanganate de potasse à 1/100. L'épiderme ainsi traité s'exfolie au bout de quelques jours. En attendant ce résultat,

enduire des bandelettes étroites de linges d'une épaisse couche d'onguent de plomb d'Hébra (litharge 100, huile d'olive 400, eau 9.5, eau de lavande 16), et appliquer avec ces bandelettes un bandage allant des orteils aux malléoles, en enveloppant séparément chaque orteil. Le bandage est renouvelé tous les deux jours pendant dix à seize jours, suivant l'épaisseur de l'épiderme.

Kaposi fait laver les pieds, et les fait envelopper dans un carré de toile sur lequel on a étalé une couche épaisse d'onguent d'Hébra, les orteils étant isolés avec de la charpie chargée d'onguent. Le pansement est renouvelé quotidiennement pendant une quinzaine de jours sans laver les pieds. On saupoudre alors avec une poudre composée d'amidon de riz, avec ou sans addition d'oxyde de zinc, de carbonate de plomb, de crème de tartre pulvérisée, d'acide salicylique (1 gr. pour 40 d'amidon.)

M. Hardy recommande des frictions énergiques faites tous les matins avec un morceau de flanelle et applications de bandelettes de diachylon renouvelées à chaque friction. Après quelques jours il prescrit une poudre astringente et désinfectante.

Le Dr Vieusse a employé le sous-nitrate de bismuth. Il fait frictionner les parties malades avec de la poudre de bismuth à la dose de 20 grammes environ, surtout dans les intervalles des orteils. On renouvelle les applications au besoin plusieurs fois à quelques jours d'intervalle.

Le *Kriegs-Sanitar-Ordnung* allemand a recommandé une poudre composée de 3 parties d'acide salicylique, 10 d'amidon et 87 de talc. On emploie 5 grammes environ chaque fois, mais quelques inconvénients s'étant présentés, les règlements